

# Landeshauptstadt Magdeburg

## Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
FB 62	S0354/23	14.07.2023
zum/zur		
A0121/23 SPD-Stadtratsfraktion Fraktion GRÜNE/future!		
Bezeichnung		
Benennung 1. Fahrradstraße Magdeburgs nach Elisabeth Eichholz		
Verteiler	Tag	
Die Oberbürgermeisterin	25.07.2023	
Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen und Verkehr	24.08.2023	
Stadtrat	14.09.2023	

Zu dem in der Stadtratssitzung am 22.06.2023 gestellten Antrag A0121/23

„Der Stadt möge beschließen:

*Die Oberbürgermeisterin wird beauftragt, die erste Fahrradstraße Magdeburgs (zwischen Pestalozzistraße und Europaring) nach Elisabeth Eichholz (geborene Kleinhans) zu benennen.“*

nimmt die Verwaltung folgendermaßen Stellung.

Die Benennung von Straßen und Plätzen des Gemeinde- bzw. Stadtgebietes ist eine nicht übertragbare Aufgabe und Entscheidung des Stadtrates.

Die AG Straßennamen hat den vorliegenden Antrag erörtert.

Da Frauen bei Ehrungen durch Straßenbenennungen weiterhin unterrepräsentiert sind, entspricht der Antrag und Vorschlag vollumfänglich der Vorgabe des Stadtrates, Frauen verstärkt zu berücksichtigen.

Des Weiteren passen an dieser Stelle die Erfolge von E. Eichholz als Radsportlerin zum Benennungsobjekt der 1. Fahrradstraße Magdeburgs als Teil des Schrote- und Börderadweges. Obwohl eine Benennung unter ordnungsrechtlichen Aspekten gegenwärtig nicht erforderlich ist, da gegenwärtig nur Kleingärten und ein Spielplatz von dieser Verkehrsanlage erschlossen werden, bestehen keine Bedenken gegen die beabsichtigte Benennung.

Rehbaum